
59年度   D..2610  0  R  O  R  O  T  A  R   A  R  Y    C  L  U  C  L  U  B    O  O  F    K  O  M  A  T  S  K  O  M  A  T  S  U

2014 年1月16日発行 第 5 号

小松ロータリークラブ会報小松ロータリークラブ会報
59年度   D

■会長：中橋　勝美　 ■幹事：数左　從光　 ■副会長：原後　二郎　 ■会長エレクト：蓮井　正樹

国際ロータリー第2610地区

事務局　〒923-0957  石川県小松市本折町33  小松グランドホテル2F
　　　　TEL.0761-24-1340・FAX.0761-24-4700
 　　　　E-mail：office@komatsu-rc.jp　 URL：http: //komatsu-rc.jp/

クラブ会報委員会〈委員長〉中澤 宏介〈委員〉小林 朋子・濱本 学泰・道上 宗雅

志賀原子力発電所見学
＜平成２５月１１月１４日（木） ＞

Engage  Rotary  Change  Lives

2013〜2014年度  国際ロータリーテーマ

ロータリーを実践し　みんなに豊かな人生を



2843回　2013年11月7日　例 会 於：小松グランドホテル

　今日は立冬であります。日経つごとに寒くなりました。先週の２４日に秋季家族
例会があって総勢３４名で日本人の心のふるさとである伊勢神宮の式年遷宮の参拝
と鳥羽水族館に行って参りました。伊勢神宮では湯浅ガバナーの知り合いの山中様
に伊勢神宮のまつわるお話しを頂きました。
　今月はロータリー財団月間になっています。２０１７年に財団１００周年を記念
して未来の夢計画が承認されました。もっとシンプルにもっとわかりやすくが目標
のようです。財団の仕組みは年次基金と恒久基金とその他基金と大きく３つに分か
れております。その中でわかりやすくする為に数字で言いますと、毎年当クラブが
一人当たり７０ドル寄付をしています。その他にポールハリスとして１,０００ドル
を５-６人御願いしております。これらは全て年次基金となります。恒久基金とはベ
ネフアクターで元本はそのままで収益、これらを合算したものが国際財団活動資金
と地区財団活動資金とに半分ずつに分けられます。その地区財団活動資金の部分が
全国の地区に振り分けられて奉仕活動の資金となっています。そしてそれが３年サ
イクルで廻ることになっています。初年度は今年になっています。つまり３年前に
寄付した資金が今年活用されていることになります。財団の活動について再認識を
しましょう。

会長挨拶・報告　中橋　勝美

卓話  「日本のエネルギーの現状と課題」 －再生可能エネルギーと原子力発電所－

　東日本大震以降、原子力発電所の運転停止により、火力発電所の燃料輸
入が増加し、震災前に比べ年間３．６兆円の費用（国富）が資源輸出国へ流
出、日本は３１年ぶりに貿易赤字に転落した。また，エネルギー自給率も
約５％に低下した。日本では震災以降、「再生可能ネルギーの固定価格買取
制度」を創設し、再エネの導入促進を図った。これにより、制度導入後１
年間で太陽光発電は５６０万ｋＷから９１０万ｋＷに大幅に増加した。し
かし、この制度は電気料金の値上げという側面も持っており、ドイツでは
制度導入後１３年間で、一般家庭の負担が約３０倍になったという実績も
ある。
　東日本大震災以降、原子力発電所の安全強化が強く求められており、北
陸電力では、津波による浸水防止、電源の確保、原子炉の冷却機能の強化

　　　　　　　　　　　　　等の対策を実施してきた。平成
２５年７月には、非常に厳しい新規制基準が策定されたが、
現在、この基準を満足するための対策を進めている。原子力
発電所は、電力の安定供給、電気料金値上げの回避、国富の
流出防止、地球温暖化防止に寄与する電源であるため、安全
最優先で再稼動を目指した対策を進めている。皆さま方のご
理解を賜りますようお願いいたします。

中田   一夫  会員
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★ メークアップ届
・10／27　  秋季家族親睦旅行   原後、橋浦、角谷、数左、松多、南、中川、中橋、西、野尻、嶋田、山本、湯浅外志男
・10／31　  第１回提言室         斉藤、松多、中澤、中田一夫、数左
・11／3～4  現ガバナー会         湯浅外志男

★ 11月7日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 61名　・出席数 39名　 ・欠席数 22名　・出席率 63.93％

★メ

★ 1
　 例 会 報 告

★ メークアップ届
・11／7　    選考委員会   中橋、蓮井正樹、原後、数左、八十山、斉藤、角谷、堀
・11／10　  地区クラブ会員増強委員長会議   八十山、湯浅外志男、数左
・・11／12　  第５回ミニフォーラム   松多、原後、上出、小林幹雄、南、中川、西、岡田、新滝、新谷、谷内、山本

★ 11月14日（木）〈職場例会〉  於：小松末広体育館前
　 ・会員数 61名　・出席数 21名　 ・欠席数 40名　・出席率 34.43％

★メ

★ 1
　 例 会 報 告

野々市ＲＣ会長　本田　英夫 様
野々市ＲＣ　　　石澤　　康 様
　本日は、例会に出席させていただきます。よ
ろしくお願いします。

中橋　勝美
　野々市ロータリー会長　本田英夫様、クラブ
管理運営委員　石澤康様、今日は遠くからご訪
問ありがとうございます。中田会員、今後につ
ながるエネルギーの卓話ありがとうございまし
た。

吉田　直人
　長寿ロータリアン賞、心から感謝申し上げま
す。

湯浅外志男
　野々市ロータリークラブ本田英夫会長様、石
澤康様、本日はようこそお出で下さいました。
平素は大変お世話になっています。今後共よろ
しくお願い致します。

数左　從光
　野々市ＲＣの本田会長、石澤様、本日はお越
しいただき有難うございます。ラオスでのご活
躍お祈り致します。

西　正次
　誕生祝い有難うございました。今年、ロータ
リー入会２０年、今後共、、、元気でロータリ
アンとして頑張っていきたいと思います。

本田　外男
　地区大会関係者の皆様、本当にご苦労様でし
た。ロータリー在籍３０年表彰ありがとうござ
います。顧みますと入会後、初めての例会に参
加した時の緊張感。割り振られた委員会の役割
を果たした時の満足感。夜の飲み会でロータリ
ーの理想を熱く語り合ったこと。親睦ゴルフ大
会では、先輩方と交流させていただいたこと。
すべてがかけがえのない思い出であり、あっと
いう間の３０年でした。今後も感謝の気持ちを
忘れずに皆様とともに社会に貢献していきたい
と思っています。また、本日は誕生祝いありが
とうございます。

ニコニニコニコBOX

小松末広体育館前集合・出発  ＝  バス移動  ＝

志賀原子力発電所見学  ＝  昼食会場：てらおか風舎（例会）

＝  福浦風力発電所見学  ＝  志賀太陽光発電所見学

＝  バス移動  ＝  末広体育館前・解散

2844回　2013年11月14日　職場例会 於：小松末広体育館前

　本日は職場例会にご参加頂きありがとうございます。中田一夫会員の職場見学
ということで、志賀原子力発電所の見学会とさせて頂きました。特別なご配慮に
会員一同、心から喜んでいます。以前、北陸電力さんの職場例会として、敦賀の
火力発電所を見学したのが懐かしく思い出されます。

パスト会長挨拶・報告　那谷　忠雄

★ 職場例会　　北陸電力株式会社 中田  一夫 職業奉仕委員長



　私の卓話のタイトルは「小さい縁も自分の人生には重要」です。今まで、
私の縁としては４つくらいあり、その内容について話したいと思います。
　まず、１つの縁は職場の機会です。私は学部の専門は環境工学であり、
環境工学を勉強している学生は必ず資格証を取得することで就職が早く決
まります。資格証は大気、水質、騒音などの種類があり、私は大気資格証
１級を取得しました。環境分野の仕事で一番良い仕事である管理者として、
２００６年から地元にある会社に就職ができましたが、毎日同じ仕事で、
短期間で、管理者の仕事に興味がなくなりました。その際、前、履歴書を
提出した韓国鉄道研究所からの連絡があって、韓国鉄道研究所に転職を決
めて、２００７年から研究員の仕事に替えました。この縁が自分の人生を
変えた大きな機会になりました。
　２つの縁は大学院への進学です。普通、研究所は共同研究として同じ専
門大学と研究を行います。私のグループも成均館大学の機械工学専攻のグ
ループと様々な研究を始め、地下鉄の空調機内部のフィルター開発を行い
ました。その際、成均館大学の先生から大学院進学の誘いを受け、それで、
大学院試験を受け、２００９年から研究所で働きながら修士課程を行いま
した。

　３つの縁は日本への留学です。２０１１年、出張として日本の東京地域にある鉄道総合技術研究所と
産業技術総合研究所を訪問する機会ができ、日本の地下鉄内部に設置されている空気清浄機の調査およ
び、共同研究の事前調査を行いました。その際、産業技術総合研究所で研究室の見学と発表会で、様々
な交流を行い、今の金沢大学の教授との相談でエアロゾルの研究に興味ができ、博士課程の進学が決ま
りました。
　最後の４つの縁は日本にできたもので、ロータリー米山記念奨学生になったことです。２０１３年４
月から小松ＲＣにお世話になり、毎月の例会と研修と２０１３年１０月に行った、２６１０地区の地区
大会に参加し、RI会長代理の通訳などの様々なイベントを通じて、大事な経験を積みました。
　以上の４つの縁によって、自分には大切なものであり、今の私ができたと思っています。

２０１３．４月〜２０１４．９月

米山奨学生

金　 勢 穎  様

2845回　2013年11月21日　例 会 於：小松グランドホテル

　先週の職場例会、志賀原発見学の参加者は１３名でした。中田会員お世話ありがとうございま

した。今日は財団米山記念奨学事業についてお話しします。

　ロータリアンからの寄付金を財源にして日本で学ぶ外国人留学生に奨学金を支給して支援する

事業です。目的は将来日本と世界を結ぶ架け橋となって国際社会で活躍をしてもらう、そしてロ

ータリー活動のよき理解者となってもらうこと。１９６７に設立されて４６年経過しております。

日本ロータリーの父と言われている米山梅吉氏が遺徳を記念する事業として始まったものです。

年間８００人でロータリー財団の国際親善留学生と同じ数で補完関係のバランスとなっています。

寄付額が下がっている事、親善留学生の方も浦島太郎になるとかで行く方も少なくなっているよ

うです。大きな視野を持って臨んでほしいものだと思っています。米山の特徴は規模が大きいこ

と、お世話クラブとカウンセラーがいることです。当クラブからの寄付は累計、２０１３年１０月末で４,１００万円とな

っています。ちなみに当２６１０地区では金額ランクでは６６クラブ中の６番目となっています。トップ実績は８,１００

万円で歴史と会員数の多い金沢ロータリークラブになっています。何も金額で競うものでは有りませんが、ご参考です。

また、当クラブでは米山普通寄付は会費から一人６,０００円となっています。今年度の特別寄付は蓮井委員長のアイデア

にて積み立て方式で年度末には１０人となる予定になっております。

会長挨拶・報告　中橋　勝美

★ビジター挨拶

委員長  小 柳　善 裕  様（白山石川ＲＣ）

地区米山記念奨学会委員会　寄付増進小委員会

２０１３．４月〜

卓話   「小さい縁も自分の人生には重要」 ［紹介者］  カウンセラー  蓮井 正樹  会員
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於：小六庵

2846回　2013年11月28日　例 会 於：小松グランドホテル

　孫子の兵法で現代にも通じることが２章作戦編の中にあります。兵は拙速を聞くも未だ攻久なるをみざる
なり。戦争というものは短期決戦で勝った、は聞いたことがあるが、長い期間かけて勝ったためしがない、
歴史が物語っています。中小企業は拙速が一番であり何よりもスピードを重視する。スピードはもっとも費
用のかからない差別化である。完璧を目指しておくれをとるようでは話にならない。どうやってスピードを
上げるかは現場の作業を急いだり、社員が走ってユーザー先へ行くなどではなくて、情報伝達スピードを上
げることにあります。つまり現場の情報をどうやって経営トップに早く伝えて判断するかにかかっています。
この情報が早くなれば行動が早くなる、そこでＩＴの活用が一番となる。企業も強いものが残った時代は終
り早い変化に対応できるものが継続して生き残ることになっております。何かの参考になればとおもい話題
としました。

会長挨拶・報告　中橋　勝美

★交換留学生　１１月奨学金贈呈

コートニー・ペイジ イリアス 様ートニー・ペイジ イリアス 様

卓話    「ガバナー補佐訪問」

倉 山   浩  様石川第２分区ガバナー補佐

（山中ＲＣ）

於：

話 ガバナー補佐訪問」   「ガ

倉 山   浩  様石川第２分区ガバナー補佐

（山中ＲＣ）

★ メークアップ届
・11／7    １１月定例理事会   中橋、中川、蓮井正樹、原後、数左、嶋田、本村、小林幹雄、中田一於、中田一夫、 那谷、八十山、松多
・11／9     富山南ＲＣ創立５０周年式典   湯浅外志男、堀
・11／14   小矢部中ＲＣ   蓮井正樹

★ 11月21日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 61名　・出席数 39名　 ・欠席数 22名　・出席率 63.93％

★メ

★ 1
　 例 会 報 告

白山ＲＣ　小柳　善裕 様
　地区米山記念奨学会事業に御支援、御協力、
お願いします。

中橋　勝美
　金　勢穎様、卓話ありがとう。季節の変わり
目ですが、体調に気を配り頑張って下さい。小
柳善裕様、遠くからありがとうございました。

数左　從光
　小柳様、ようこそお越し下さいました。金　
勢穎さん、色々な縁を大切に素晴らしい日本で
の思い出を作って下さい。

蓮井　正樹
　金さん、米山卓話ありがとうございました。
小柳さんも、このあと自分の白山石川ＲＣの例
会で、金沢ＲＣがお世話する米山卓話があり、
２連チャンですね。

蓮井　正亮
　ヒッグス粒子の研究で、身内の者が少しお手
伝いでき、大変嬉しくまた光栄に思っています。

中田　一夫
　１１月１４日、原子力発電所の見学にたくさ
んのお集まりを頂き、ありがとうございました。

嶋田俊一郎
　金さん、卓話お疲れ様でした。地区大会ＲＩ
会長代理ユンさんの通訳ありがとうございまし
た。大変喜んでお帰りいただきました。

岡田　靖弘
　金様、卓話ありがとう。先般の地区大会で、
会場入口にセットされていた弁慶の全国寄進口
上書を頂きました。空港のホールディングルー
ムの「富樫、弁慶の飾り物」（吉田会員の奥様
の手作り）の横に置かせて頂きました。ありが
とうございます。

ニコニニコニコBOX



ニコニコBOXの年間達成目標  2,000,000 円! ニコニコBOX 11月末の累計金額  1,796,000 円!ニコニコBOXの年間達成目標 2,000,000円! ニコニコBOX11月末の累計金額 1,796,000円!

１１１月誕生祝月誕生祝

13日 本田　外男会員 22日 土定　助勇会員 27日 西　　正次会員

★１１月誕生祝い

会員 22日 土定　助勇会員 27日 西　　正次会員

★★１１１１月月誕誕生生祝祝いい

★ メークアップ届
・11／20   小松ＲＡ例会         蓮井正樹、岡田
・11／21   第１回家庭集会      角谷、中橋、原後、数左、西、本村
・11／24   富山第３分区ＩＭ   湯浅外志男、堀

★ 11月28日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 61名　・出席数 42名　 ・欠席数 19名　・出席率 68.85％

★メ

例 会 報 告

石川第２分区ガバナー補佐　倉山　浩 様
　本日はお世話になります。宜しくお願いしま
す。

ガバナーアシスタント　北村　貴司 様
　本日は、お世話になります。ガバナー補佐の
お供も最後のクラブとなりました。よろしくお
願い致します。

中橋　勝美
　ガバナー補佐、倉山浩様、ガバナー補佐アシ
スタント、北村貴司様、今日のご訪問にて後半
に向けての取り組み方のご指導ありがとうござ
いました。コートニーさん、体験生活慣れまし
たか？学習活動頑張って下さい。

蓮井　正樹
　倉山様、北村様、当クラブへお越しいただき、
ありがとうございます。懇談会の倉山様のため
になる話を聞かせていただき、大変参考になり
ました。

数左　從光
　倉山様、北村様、本日はようこそお越し下さ
いました。先ほどのガバナー補佐懇談会では、
素晴らしいお話し、ありがとうございました。

湯浅外志男
　倉山浩ガバナー補佐、北村アシスタント、本
日はようこそお出で下さいました。今日までの
ご協力ありがとうございます。後半引き続きよ
ろしくお願いします。第２分区ＩＭ、楽しみに
しています。コートニーイリアスさん、ようこ
そ。日本語少し上手になりましたね。ごくろう
さま。

ニコニニコニコBOX

★ クラブ協議会

・中橋　勝美 会長　　　・中田　一於 クラブ奉仕委員長　　　・数左　從光 幹事（職業奉仕委員会）
・西　　正次 社会奉仕委員　　　・那谷　忠雄 国際奉仕委員長
・川腰　栄一 新世代奉仕委員長

例 会 報 告

★ クラブ協議会

・中橋　勝美

・西　　正次

・川腰　栄一

メークアップ届

11月28日（木）〈例会
・会員数 61名　・出席
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★米山奨学会寄付　  たのもし講

１１月度   数左  從光  会員


